

Primer paso para un posible TLC entre México y Brasil (El Financiero 23/02/10)

Primer paso para un posible TLC entre México y Brasil (El Financiero 23/02/10) Ivette Saldaña Martes, 23 de febrero de 2010 Realizarán hoy el primer foro empresarial; inversiones por 2 mil 500 mdd. Mientras los gobiernos de México y Brasil continúan explorando las mejores opciones para concretar un acuerdo comercial, se reunirán los empresarios de los sectores más interesados (químico y automotriz) en que haya un mayor intercambio de bienes y servicios y con aranceles preferenciales. Emprendedores indicaron que durante la Cumbre de Río en Cancún, Quintana Roo, se prevé que los mandatarios de ambas economías instruyan a sus equipos de negociación para que realicen las consultas necesarias y definan cómo alcanzar ese pacto. Sin embargo consideran que será difícil porque en Brasil habrá elecciones en octubre próximo. De cualquier forma hay interés de diversos sectores. En tanto se espera que hoy los mandatarios anuncien una inversión por dos mil 500 millones de dólares de la firma brasileña Braskem y la mexicana Idesa, para construir una planta de etileno y polipropileno. Para el efecto consiguieron un contrato de largo plazo con Pemex Gas y Petroquímica Básica para la compra de aproximadamente 66 mil barriles diarios de etano. Y aunque formalmente los gobiernos de México y Brasil no lanzarán la primera ronda de negociaciones de un posible tratado de libre comercio (TLC), este día en Cancún, Quintana Roo se realizará el Primer Foro Estratégico Empresarial bilateral. El director de negocios de la Agencia de Promoción de Exportaciones de Brasil (Apex), Mauricio Borges, comentó que mientras los empresarios mexicanos tienen más resistencia al TLC, entre los brasileños no hay tanta oposición. Pero aún hay una discusión nacional y continúan las consultas de los gobiernos de ambos países para determinar si se inician o no las conversaciones. Aseguró que los empresarios lo que quieren es incrementar el comercio y las inversiones, y crear un mejor entorno para ello. Del lado de los brasileños existe un gran interés de participar en el sector de autopartes, equipo electrónico, químico, instrumentos de precisión, entre otros. Promoción ProMéxico informó que en el Primer Foro Estratégico Empresarial participarán representantes de los sectores más interesados en que haya un TLC: el químico, biocombustibles y el de autopartes. En un comunicado, la agencia mexicana que promueve el comercio y la inversión explicó que el foro "busca reforzar las estrategias de promoción económica de México y Brasil, para fortalecer los flujos de comercio, inversión, transferencia de tecnología y cooperación binacional". Fuentes de ProMéxico aseguraron que no se trata de la ronda de negociaciones, sino que es un encuentro que se da aprovechando la visita de empresarios brasileños y mexicanos a la Cumbre de Río. Entre los participantes están los presidentes de empresas y representantes de firmas brasileñas como Braskem, Embraer, Odebrecht, Unigel Química, UNICA, Abiquim, Confederación Nacional Industrial, Asociación Brasileña de Fabricantes de Autopartes. Por México acudirán el presidente de Mabe, Luis Berrondo; el director de División Operativa de Grupo Coppel, Agustín Coppel; el presidente del consejo de Grupo IDESA, Guillermo Gutiérrez Saldívar; el presidente de Homex, Eustaquio de Nicolás; Rafael Dávalos, de Mexichem, y Enrique Ramírez Magaña, de Cinépolis.